
   

 

  

ASOCIACIÓN NACIONAL de FUNCIONARIOS 

del  TRABAJO de CHILE 

 
COMUNICADO ANFUNTCH Nº13 (16.12.13) 

NOTICIAS DE DOS PRIMERAS SEMANAS DE DICIEMBRE 

Estimadas/os socias/os. 

Estas últimas semanas han sido particularmente intensas en nuestra actividad 
sindical y, en cumplimiento de nuestro deber de comunicación con Uds., a 
continuación les exponemos las principales noticias que han acontecido en ellas y 
que siguen desarrollándose en estos días. 

1.- TERMINO DE LA NEGOCIACIÓN DEL SECTOR PÚBLICO. 

Como hemos informado en Comunicados especiales, tras la terminación de la 
negociación del sector publico de este año, obtuvimos una serie de beneficios 
entre los que destacan el reforzamiento de la estabilidad de las contratas, un 
reajuste superior al doble del IPC, el aumento de bonos y asignaciones, y el pago 
de un importante bono de término de negociación, acuerdo que se tradujo en la 
pronta tramitación de la respectiva ley, que se reflejará así en nuestro pago de 
diciembre,  en los próximos días.  

2.- BENEFICIOS POR RETIRO. 

Luego de concluir la negociación del sector público hemos retomado el 
seguimiento del acuerdo ANEF-Gobierno que debe transformarse en el proyecto 
de ley que repondrá al menos parcialmente estos importantes beneficios que 
esperan varios miles de funcionarios, entre ellos varias decenas de colegas de la 
DT. La última información disponible es que el proyecto está ya avanzado y que se 
ingresará al Congreso en el curso de lo que resta de diciembre, para obtener una 
pronta aprobación. 

3.- CONSULTIVO NACIONAL ANFUNTCH. 

Entre los días 4 a 6 de diciembre, y con 50 dirigentes nacionales, regionales y 
provinciales de todo el país, ANFUNTCH realizó su segundo Consultivo Nacional 
del año, instancia en la que se evaluó el resultado de la negociación del sector 
público y la protagónica participación de nuestra Asociación tanto en las 
movilizaciones como en las instancias en las que se fue analizando y definiendo el 
curso del proceso. Además, fue la oportunidad de resolver sobre diversas materias 



de interés y urgencia. Pero, lo más relevante, fue el debatir y resolver sobre la 
Plataforma Sindical de nuestra Asociación para los años 2014-2018, que, centrada 
fuertemente en lograr el avance efectivo de un proyecto de ley de plantas, también 
incluyó el compromiso por nivelar y mejorar las brechas de nuestras 
remuneraciones en relación con los demás servicios fiscalizadores; hacer 
seguimiento y opinar gremialmente sobre la gestión institucional; y lograr el 
establecimiento de la mejor relación y clima laboral en nuestra Dirección del 
Trabajo. Pronto esperamos contar con las actas y acuerdos y comenzar con su 
difusión, tendiente a legitimar un amplio compromiso con esta potente y unitaria 
agenda, y así prepararnos para estar todos/as detrás de su realización.  

4.- TERMINO DE LOS TRABAJOS Y REAPERTURA AL USO DE NUESTRA 
SEDE NACIONAL. 

A comienzos de mes se terminó el completo plan de remodelación de nuestra 
sede, que incluyo desde la reparación de la techumbre, hasta la construcción de 
nuevos baños, además de nuevas instalaciones eléctricas y de gas, nuevas TV de 
LCD, y un aumento importante en la capacidad de alojamiento hasta alcanzar los 
21 cupos disponibles, preferentemente para la gran cantidad de socios/as que 
viajan desde todo el país por razones laborales, médicas,  familiares o de 
cualquier tipo; y para realizar nuestra actividad sindical con reuniones y 
actividades diversas, entre ellas nuestro último Consultivo Nacional, en el que 
probamos al tope de su capacidad y con éxito estas importantes mejoras. 

5.- RESULTADOS PROCESO DE POSTULACIONES PARA VACACIONAR EN 
TEMPORADA ALTA EN CABAÑAS DE TONGOY Y VILLARRICA. 

Los años 2011 y 2012 hubo 49 y 70 postulantes respectivamente para nuestras 
cabañas vacacionales y, este año 2013, superando ampliamente todas las 
expectativas, se presentaron 137 solicitudes para este importante beneficio de 
nuestra Asociación, principalmente impulsadas por la reciente inauguración de 
nuestro nuevo Centro Vacacional de Villarrica, con tres cabañas y equipamiento 
para un futuro camping. Tras un arduo proceso de análisis y ordenamiento 
conforme los criterios objetivos de selección definidos al efecto, los resultados de 
la primera asignación arrojaron ya reservas para 63  socios/as y se espera que en 
los siguientes llamados a los 74 socios/as que quedaron en listas de espera, y a 
quienes les pedimos estar alertas y seguir participando detrás la posibilidad de 
otorgar unos 20 cupos más. Además, en estos momentos estamos terminando la 
construcción de otras tres nuevas cabañas en Tongoy, una para nuestra 
encargada de recinto, y otras dos para los socios/as hasta completar 7, y así 
aumentar el número de cupos en un futuro inmediato. 

6.- GESTIONES PARA REPOSICION DE RECURSOS DESTINADOS A 
CONCURSO DE PROMOCION EN LAS PLANTAS PARA EL AÑO 2014. 

En estas semanas ANFUNTCH ha continuado con sus intensas gestiones para 
contemplar estos recursos para el presupuesto del año 2014 y con ellos favorecer 



la promoción de un número significativo de los/as funcionarios/as de planta de la 
DT, junto a un compromiso por realizar este tipo de procesos con una periodicidad 
anual, cualesquiera sean las autoridades de turno. Estas gestiones están alojadas, 
desde hace algunas semanas, en la Subsecretaria del Trabajo, cuyo titular nos ha 
evidenciado su voluntad de cumplimiento -por ejemplo, integrando a la mesa a 
autoridades de la DIPRES del Ministerio de Hacienda- de este importante 
compromiso originado en la negociación de nuestro Pliego de Peticiones 
ANFUNTCH 2012-2013, por lo que esperamos que en lo que resta del año 
podamos concluir con éxito esta significativa aspiración.  

7.- RECHAZO A UTILIZACION DE IMAGENES DE FISCALIZACION EN 
FRANJA POLITICA. 

Ante la inclusión en la franja electoral de la entonces candidata presidencial Sra. 
Evelyn Matthei, de unas imágenes en las que, en la que condición de Ministra del 
Trabajo que tuviera en el pasado, participa de una fiscalización en terreno que 
efectuaban varios funcionarios/as del Servicio, este Directorio Nacional manifiesta 
su plena concordancia con el rechazo que nuestro Consejo Regional 
Metropolitano expusiera oportunamente ante sus socios/as, pues tal circunstancia 
implicó una lesión de nuestra autonomía e independencia técnica, además de 
afectar a los funcionarios involucrados, lo que así fue representado a nuestras 
autoridades nacionales en reunión sostenida a fines de la semana pasada, antes 
del acto electoral que ayer tuvo su resultado final. 

8.- CUMPLIMIENTO PLENO DE PROGRAMA DE INVESRSIONES 2012-2014 Y 
REGALO DE NAVIDAD. 

Nuestro reciente Consultivo Nacional ratificó por unanimidad el intenso programa 
de inversiones desarrollado por ANFUNTCH en los dos últimos años, mediante el 
cual se invirtieron los más de 100 millones de pesos acumulados en forma 
extraordinaria a lo largo de casi una década de comisiones por créditos 
comerciales, en los inmuebles de ANFUNTCH, específicamente en la construcción 
del nuevo Centro Vacacional de Villarrica (75 millones); la ampliación del Centro 
de Tongoy (38 millones); y la remodelación completa de la Sede Nacional (25 
millones). Ya invertidos estos recursos extraordinarios, y teniendo ANFUNTCH 
que financiar todos los gastos fijos de mantenimiento de esta infraestructura; una 
gran cantidad de beneficios consagrados estatutariamente (asignaciones de 
natalidad, matrimonio y mortalidad, etc.); la adecuada comunicación con los 
Consejos Regionales y Provinciales (Consultivos, visitas, etc.); y, lo que es 
principal, la actividad sindical en general, se acordó por unanimidad que las 
actividades y aportes para las Fiestas, debían, por regla general, ser de cargo, en 
lo que pudieran financiar, de los Consejos Regionales y Provinciales, a objeto que 
con estos gastos extraordinarios, no cubiertos por ingresos ordinarios, no se 
afecte el normal funcionamiento y financiamiento de la Asociación.  Con todo, y 
haciendo un especial esfuerzo, y existiendo este año posibilidad de hacerlo, se 
acuerdo la compra, con la urgencia del caso, de un regalo que cumpla además de 
su calidad y utilidad, con la condición de fortalecer el sentido de cuerpo sindical, 



como lo es, en este año, de un termo metálico de uso frecuente y con un logo de 
ANFUNTCH. Luego de la compra y el proceso de grabado, este regalo será 
distribuido, con un retraso inevitable que solicitamos excusar, a todos los socios/as 
del país, por intermedio de nuestros Consejos Regionales y Provinciales.  

Les saluda afectuosamente, 

DIRECTORIO  EJECUTIVO NACIONAL 

ANFUNTCH 

  
 

 


